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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REVOCACIÓN DE MANDATO 
 
GOBIERNO ESTATAL NO HACE BIEN LAS COSAS: NÉSTOR DOMÍNGUEZ 
Por Rosalía Nieves 
Argumentando que el gobierno estatal no ha hecho bien las cosas, militantes del partido del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena), buscan la constitucionalidad de la Ley de Revocación de Mandato del 
estado de Querétaro, a fin de que la ciudadanía califique el actuar del gobernador del estado, Mauricio Kuri 
González y en todo caso, pueda solicitar la invalidación de su cargo. En conferencia de prensa, el ex diputado 
local, Néstor Gabriel Domínguez Luna, aseguró que la actual legislatura queretana incurre en un desacato 
constitucional, pues el pasado 20 de diciembre de 2019, en el Diario Oficial de la Federación (DOF), se 
publicó la reforma constitucional sobre la Revocación de Mandato avalada por el Congreso de la Unión, 
misma que estableció un plazo de 18 meses a los congresos estatales para garantizar en sus constituciones y 
leyes locales, el acceso de la ciudadanía a la Revocación de Mandato del titular del Ejecutivo del Estado. 
“Recordemos que el año pasado comenzó con mucho movimiento el gobierno de Mauricio Kuri donde 
hablamos del tema de las placas, del tema del estadio Corregidora y muchos temas que a la ciudadanía le 
fueron pesando en el aumento de muchos bienes y servicios, en las leyes del presupuesto, sigue mucho 
descontento en algunos sectores de la población, entonces por eso es que también queremos tener este 
mecanismo, para que si en el momento pasando los tres años, la ciudadanía requiere hacerle esta revocación 
de mandato, pues tenga este derecho que constitucionalmente desde el 2019 deberíamos de tener los 
queretanos”. Por lo anterior, Domínguez Luna afirmó que, por eso, a partir de este 28 de enero, morenistas 
se darán a la tarea de recolectar firmas en los 18 municipios, con la finalidad de contar con 17 mil 500 y 
presentar ante la legislatura del estado, la iniciativa de ley de revocación de mandato. En caso de recabar la 
totalidad de las firmas, el morenista explicó que se podrá solicitar la revocación de mandato con el apoyo de 
al menos el 10 por ciento de queretanos inscritos en la lista nominal, siendo el encargado de organizador la 
revocación el IEEQ, por lo que podrá ser solicitada por una ocasión dentro de los tres meses posteriores a la 
mitad del sexenio y el porcentaje de participación para que la misma sea vinculatoria al 40 por ciento, entre 
otras disposiciones (…) (ESSJR 3) 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/gobierno-estatal-no-hace-bien-las-cosas-nestor-
dominguez-9527235.html 
 
CONFERENCIA 
 
REALIZA IEEQ DIÁLOGO SOBRE LA PARTICIPACIÓN DE LA JUVENTUD EN DEMOCRACIA 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó el foro de diálogo “La confianza y la 
participación de la juventud en la democracia”, con intervenciones de jóvenes de distintas instituciones 
educativas en el Tecnológico de Monterrey Campus Querétaro. El objetivo fue promover el diálogo 
informado y la reflexión, así como impulsar la cultura cívica, política y democrática, con base en un texto de 
la autoría de Silvia Gómez Table y José Eduardo García editado por el Instituto Nacional Electoral (INE). La 
Consejera Presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz Rodríguez, dijo que las instituciones tienen el reto de motivar la 
participación de las juventudes como un sector plural y con necesidades distintas; además, reiteró el 
compromiso del Instituto de contribuir a que las personas jóvenes cuenten con las herramientas necesarias 
para informarse y tomar las mejores decisiones.  Por su parte, la Presidenta de la Comisión de Seguimiento al 
Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN), Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno, explicó que 
el cuadernillo analizado retoma temas relevantes como: la relación entre el sector juvenil y su participación 
en las instituciones, la diversidad de perfiles y percepciones sobre las juventudes, cómo medir el 
involucramiento de las y los jóvenes, el costo del acceso a la información, entre otros.  Verónica Martínez 
Estrada, docente del Tecnológico de Monterrey Campus Querétaro, consideró que las juventudes requieren 
ser atendidas y ocupar los espacios públicos, por lo que es fundamental su participación en foros de 
deliberación como el convocado por el IEEQ. Asimismo, Zelandia Bojórquez Estrada, Presidenta de Red 
Cívica MX, indicó que a fin de generar mayor confianza de las juventudes hacia las autoridades electorales es 
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importante difundir el quehacer institucional, capacitar a las juventudes acerca del ejercicio de sus derechos 
político-electorales, así como crear y fortalecer redes de colaboración con organizaciones de la sociedad 
civil. Afat Chávez Rosales, Coordinador de Proyectos de la Secretaría de la Juventud, afirmó que las 
juventudes tienen un papel vital para la democracia y el Estado de derecho, por lo que es deber de las 
instituciones fomentar la participación social incluyente y democrática, así como generar acciones concretas 
y sinergias que favorezcan a este sector poblacional.  En su intervención, Jesús Abraham Maya Pedraza, 
estudiante del Tecnológico de Monterrey Campus Querétaro, sostuvo que las juventudes aportan a la 
expresión y solución de los problemas sociales; por ello, dijo, es indispensable facilitar su participación 
política.  El evento moderado por Víctor Antonio Carrera Montalvo, Técnico de Educación Cívica e integrante 
del SPEN, contó con la asistencia de las Consejerías Electorales María Pérez Cepeda y Daniel Dorantes 
Guerra, estudiantes, docentes y público general.   
 
https://www.sinpermisoqro.mx/exponen-en-ieeq-cambios-al-modelo-de-propaganda-gubernamental/ 
 
https://expresoqueretaro.com/news/exponen-en-ieeq-cambios-al-modelo-de-propaganda-gubernamental/ 
 
https://circulonoticias.com/exponen-en-ieeq-cambios-al-modelo-de-propaganda-gubernamental/ 
 
CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS LOCALES 
 
TABLERO / QUERÉTARO SEGURO, FINALISTA PARA NUEVO PARTIDO LOCAL 
Por Sergio arturo Venegas Alarcón 
-BLANCAS Y NEGRAS- Connie. Solamente uno de los 11 proyectos de partidos locales cumplió con todos los 
requisitos exigidos: Querétaro Seguro. El sábado 21 celebró su asamblea estatal, después de cumplir con 14 
municipales, auditadas todas por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro. El próximo martes 31 la 
dirigente Connie Herrera solicitará formalmente su registro. De las otras 10 asociaciones inscritas en un 
principio, solamente se sabe que la última en retirarse fue la de los laboristas al no poder reunir el número 
de delegados exigidos y mucho menos el desahogo de las asambleas municipales o distritales marcadas en la 
convocatoria. Solo pudo hacerlo Connie, con sus 25 años de experiencia política y a quien después de los 
comicios anteriores perdió el registró de Querétaro Independiente a pesar de haber metido diputados al 
Congreso del Estado. (PA 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/dialogo-virtual-con-claudia-en-huimilpan/ 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
MORENISTAS VAN POR CONSULTA EN QUERÉTARO 
Argumentando que el gobierno estatal no ha hecho bien las cosas, militantes del partido de Morena, buscan 
la constitucionalidad de la Ley de Revocación de Mandato del estado de Querétaro, a fin de que la ciudadanía 
califique el actuar del gobernador Mauricio Kuri y en todo caso, pueda solicitar la invalidación de su cargo. 
(ESSJR 3) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
LA ALIANZA DEL PAN ES CON LA SOCIEDAD: MAURICIO KURI 
¿Le preocupa Morena? El gobernador Mauricio Kuri lo piensa y revira: me preocupan algunas acciones de 
Morena; la falta de certidumbre jurídica, la falta de crecimiento y que le apuestan a la regresión, eso me 
preocupa. Dice que tanto Guadalupe Murguía como Felipe Fernando son cuadros muy competitivos, rumbo a 
la presidencia municipal “no tengo favoritos y sólo soy un panista”, dice. (N 2) 
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REGIDORES DEL PAN MUESTRAN CONFIANZA EN LOS DOS PERFILES QUE SUENAN PARA LA 
PRESIDENCIA MUNICIPAL DE QUERÉTARO 
Regidores del PAN convergieron en la percepción de un partido fuerte y unido que ha puesto sobre la mesa 
dos perfiles altamente calificados para contender en las próximas elecciones por la presidencia municipal de 
Querétaro. La experiencia de la actual secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía y del diputado federal, 
Felipe Macías, han sonado como los posibles candidatos del PAN y ante ello los militantes del partido se han 
mostrado unidos y confiados de la decisión que se tome rumbo al 2024. (Códice Informativo) 
 
MORENA 
 
¿CLAUDIA SHEINBAUM EN QUERÉTARO? 
El próximo sábado 28 de enero en Querétaro se realizará una asamblea informativa del movimiento Que Siga 
La Democracia, en el que se posiciona a la aspirante a la candidatura de Morena a la presidencia de México, 
Claudia Sheinbaum. (ADN) 
 
QUERÉTARO CAMBIARÁ DE PARTIDO EN EL 2024: MORENA 
En el municipio de Querétaro habrá alternancia en 2024, advirtió Israel Pérez, secretario general del Comité 
Directivo Estatal de Morena, quien destacó que hay condiciones, al igual que en otros municipios, para un 
cambio Institucional. Esto al señalar que las intenciones electorales manifestadas por políticos del PAN, 
como fue el caso del diputado federal Felipe Macías, denotan temor a esta alternancia. (P 4) 
 
“DEMANDAS DE VIZARRÓN MUESTRAN SU ABANDONO” 
La inquietud de los vecinos de Vizarrón en Cadereyta de Montes para conformarse como municipio, se debe 
al abandono de las autoridades municipales, por lo que el llamado es a que gobiernen para todos, afirmó el 
secretario general de Morena, Alejandro Pérez. (DQ 2) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: OPERATIVOS Y MULTAS EN LA 57 
Desde el lunes, operaciones radar y carrusel en el tramo municipal con 4 patrullas exclusivas. (DQ principal) 
 
N: ALIANZA CON LA SOCIEDAD 
El contraste entre lo que ha hecho Morena y lo que ha hecho el PAN, es el rumbo. (N principal) 
 
AM: APLICARÁN MULTAS EN TRAMO URBANO DE LA 57 
La Secretaría de Movilidad vigilará que se respete el límite de velocidad en dicha carretera, desde la Fiscalía 
a 5 de Febrero. (AM principal) 
 
EUQ: POR ACOSO, CESAN A UN DIRECTIVO Y DAN DE BAJA TEMPORAL A OTRO 
Contralor del estado informa que tras analizar las denuncias interpuestas por empleadas del INDEREQ, se 
tomó la decisión; advierte que no se tolerará impunidad.  (EUQ principal) 
 
CQRO: MULTARÁN POR EXCESO DE VELOCIDAD EN TRAMO MUNICIPALIZADO DE LA 57 
El presidente municipal de Querétaro aseguró que la próxima semana arrancará esta medida que estará 
monitoreada por patrullas de movilidad.  (CQRO principal) 
 
PA: SE UNEN CONTRA LA VIOLENCIA FAMILIAR 
Acuerdan Tribunal Superior de Justicia y Ayuntamiento de Querétaro, pronta atención y protección a las 
madres y menores de edad. (PA principal) 
 
P: VIOLAN DERECHOS EN CENTROS DE DETENCIÓN Y ANEXOS: DDHQ 
En el informe correspondiente al año 2022 del órgano defensor de las garantías individuales se advierte que 
en esos centros se registran hasta hechos delictivos. (P principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
¿QUIERES INICIAR TU NEGOCIO? OTORGARÁN MICROCRÉDITOS PARA MUJERES EMPRENDEDORAS 
Con la finalidad de impulsar la economía familiar, la secretaria de Desarrollo Social abrirá una convocatoria 
para acceder a un programa de microcréditos para mujeres, informó el titular Agustín Dorantes. (Fórmula 
Noticias) 
 
TITULAR DE SEDESU TOMA PROTESTA AL CONSEJO DE LA ACOEQ 
El 2023 será el año del despegue para Querétaro y para ello se requiere de la colaboración de los diferentes 
órdenes de gobierno y de la sociedad organizada, destacó el titular de la SEDESU,  Marco Del Prete, durante 
la toma de protesta al nuevo consejo directivo de la ACOEQ. (N 7) 
  
FIRMAN SECRETARÍA DE FINANZAS Y AFEQ CONVENIO DE COLABORACIÓN 
La Secretaría de Finanzas y la Asociación de Fiscalistas firmaron un convenio de colaboración para impulsar 
la profesionalización de los servidores públicos, con la finalidad de orientar a los ciudadanos en el pago de 
sus impuestos y seguir construyendo oportunidades para que las personas vivan mejor, cuidando sus 
finanzas personales. (N 5) 
 
ATENDEREMOS DEMANDAS DE CICLISTAS: GUADALUPE MURGUÍA 
Guadalupe Murguía, SEGOB, informó que se reunió con grupos de ciclistas, personal de la SICT, la CEI y el 
gobierno del municipio de Querétaro. Mencionó que en este encuentro se estableció agendar una reunión 
para el próximo martes, en la que se pretende identificar la manera en que se puede dar atención a la 
solicitud de las y los ciclistas de circular con mucha mayor seguridad, por su parte Mauricio Kuri manifestó 
que estos grupos tiene razón respecto a la infraestructura que hace falta para la circulación de las bicicletas. 
(N 1 y 3) 
 
RECIBE FISCALÍA DE QUERÉTARO CERTIFICACIÓN EN LA NORMA OFICIAL MEXICANA 
La FGE obtuvo la certificación en la Norma Oficial Mexicana debido a sus esfuerzos para impulsar la Igualdad 
Laboral y No Discriminación, para los siete edificios que integran el Complejo Central. (ADN) 
 
DESIGNAN A DOS NUEVAS FUNCIONARIAS 
Anahí Pinzón Moreno rindió protesta como titular del Órgano Interno de Control de la FGE para el periodo 
comprendido del 1 de febrero de 2023 al 31 de enero del 2029. Durante sesión de pleno de la LX Legislatura, 
también Martha León Jiménez rindió protesta como titular de la Dirección de Investigación y Estadística 
Legislativa del Poder Legislativo. (DQ 9) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
APRUEBAN REFORMAS A LA LEY DE TURISMO 
Diputados locales aprobaron el dictamen de la Comisión de Turismo para reformar la Ley de Turismo, con el 
propósito de reconfigurar el Consejo Consultivo del ramo y dar luz verde a la creación del Observatorio 
Ciudadano. Estos mecanismos coadyuvarán al diseño de estrategias de participación ciudadana para unificar 
la información y conocimiento sobre el desarrollo turístico en la entidad, a fin de crear programas en la 
materia. (EUQ 2) 
 
MOVILIDAD YA ES DERECHO HUMANO EN QUERÉTARO 
En la primera sesión de pleno de 2023, los diputados locales aprobaron reconocer como derecho humano la 
movilidad, reforma que modifica la constitución estatal. Ante la exigencia de organizaciones ciclistas y de 
movilidad para garantizar la seguridad vial, se aprobó adicionar el párrafo noveno al artículo 3°, que afirma 
que “toda persona tiene derecho a la movilidad en condiciones de seguridad vial, accesibilidad, eficiencia, 
sostenibilidad, calidad, inclusión, igualdad y equidad”. (P 1 y 3) 
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APRUEBAN REFORMAS A LA CONSTITUCIÓN LOCAL EN MATERIA DE MOVILIDAD 
En sesión de pleno del Congreso local, fue aprobada la iniciativa de ley por la que se adiciona un párrafo 
noveno al artículo tres de la “Constitución política”, en materia de movilidad, con el fin de que esta se dé en 
condiciones de seguridad vial, accesibilidad, eficiencia, sostenibilidad, calidad, inclusión e igualdad y 
equidad. La iniciativa, presentada por la diputada Mariela Moran y los diputados Enrique Correa y Armando 
Sinecio, de la Comisión de Movilidad Sustentable y Tránsito, fue aprobada para concretar la armonización de 
la ley local con la Constitución federal y la “Ley general de movilidad y seguridad vial”. (CQRO 3, DQ 1 y 9) 
 
LEY DE ASENTAMIENTOS IRREGULARES AVANZA  
Los trabajos para elaborar la nueva Ley de Regularización de Asentamientos Humanos Irregulares 
continúan, por lo que se espera que durante este primer semestre de 2023 pueda estar lista, dio a conocer el 
diputado local integrante de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones, Germaín 
Garfias. (ESSJR 6) 
 
IMPONE JUAN JOSÉ JIMÉNEZ A SOBRINA 
En un nuevo desencuentro de la fracción de Morena, Juan José Jiménez apoyado por la fracción del PAN, 
quitó a Emilio Paz González de  la dirección de Investigación  y estadística parlamentaria y colocó en su lugar 
a su sobrina Martha Alejandra León Jiménez. (N 5) 
  

PODER JUDICIAL 
 
SE UNEN CONTRA LA VIOLENCIA FAMILIAR 
A fin de brindar protección inmediata a madres de familia y menores de edad víctimas de violencia, el TSJ 
que encabeza la magistrada Mariela Ponce firmó un convenio de colaboración con el Ayuntamiento de 
Querétaro para que con un “clic” la SSPM envíe unidades de protección a las potenciales víctimas. (PA 8) 
 

MUNICIPIOS 
 
PROGRAMAS DE MOVILIDAD PERMITEN GRAN AHORRO A FAMILIAS: LUIS NAVA 
Movilidad de la capital tiene cuatro principales programas que apoyan a la economía de los ciudadanos, 
trasladándolos a sus escuelas o trabajos, el presidente municipal, Luis Nava expresó que le darán 
continuidad a todos estos, mientras que el titular de la dependencia, Rodrigo Vega informó que se invertirán 
100 mdp en todo del transporte integral durante este 2023. (N 4) 
 
RESPALDA CAPITAL APLICAR FOTOMULTAS A LOS CAFRES 
Tras la declaración del mandatario estatal Mauricio Kuri en el sentido que las fotomultas entrarán en fase de 
pruebas a partir del 15 de febrero, el alcalde Luis Nava respaldó la decisión del ejecutivo. Advirtió que ha 
sido una decisión importante el establecer las fotomultas en el anillo vial Junípero Serra, debido a los 
accidentes que se presentan a lo largo de la vialidad. En ese sentido, dio a conocer que su gobierno adoptará 
la misma medida en el tramo municipalizado de la Carretera 57. (N 4, PA 1 y 8) 
 
LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE EL MARQUÉS EN COORDINACIÓN CON DIVERSAS EMPRESAS 
REANUDARÁ LA FERIA DE EMPLEO 
La presidencia municipal del Marqués, en coordinación con diversas empresas de la demarcación, reanudará 
este 2023 las ferias del empleo, así como las jornadas de empleo, programas que promueve la Secretaría de 
Desarrollo Económico y Turismo, informó su titular Ana Villerino. (N 8, AM 6, PA 3) 
 
ENTREGA DE APOYOS AGRÍCOLAS A PRODUCTORES DE TEQUISQUIAPAN 
El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía, en concordancia con la Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario, representada por José González, llevaron a cabo la entrega de certificados y apoyos en 
beneficio de los productores. (ESSJR 7) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
ANUNCIA IQM NUEVOS CENTROS DE DESARROLLO 
La titular del IQM, Marisol Kuri, aseveró que para este año buscarán crear dos centros de desarrollo de las 
mujeres en los municipios de San Juan del Río y Ezequiel Montes, con los cuales se llegará a tener un total de 
nueve centros. (DQ 8) 
 
AUMENTA 0.9% LA TASA DE OCUPACIÓN 
El estado mostró un ligero avance en la tasa de ocupación al pasar de 95.4% de diciembre de 2021 a 96.3% 
en diciembre de 2022, con una diferencia de 0.9% de incremento, a decir de la Encuesta Nacional de 
Ocupación y Empleo. Esto demuestra un alza en la ocupación en la entidad, de acuerdo con este instrumento 
del INEGI, desde 2019, previo a la pandemia de Covid-19. (DQ 1 y 4) 
 
VAN POR REGLAMENTO DE ÉTICA ACADÉMICA 
La rectora de la UAQ, Teresa García indicó que se presentará un reglamento de Ética y de Integridad 
Académica, destinado a dar respuesta ante cualquier problema interno sobre estos tópicos. Abordó el 
trabajo que se realiza al interior de la universidad, luego de que se le preguntó por la situación de la ministra 
de la SCJN, Yasmín Esquivel Mossa, a quien se le acusó de plagiar la tesis de licenciatura. (N 8, EUQ 4, CQRO 
6) 
 
INFORME DE LA RECTORA DE LA UAQ SERÁ EN EL TEATRO DE LA REPÚBLICA 
El Consejo Universitario de la UAQ aprobó el cambio de sede para el quinto informe de actividades de la 
rectora Teresa García, así como la fecha en la que se realizará el acto, (N 6) 
 
INSUFICIENTES LAS POLÍTICAS AMBIENTALES EN MÉXICO 
Israel Carrillo Ángeles, docente investigador de la Facultad de Ciencias Naturales de la UAQ, consideró que, a 
la fecha, se tiene como objetivo generar conciencia sobre los problemas ambientales asociados al desarrollo 
de las poblaciones humanas y el impacto que estas generan en el planeta. (ESSJR 4) 
 
EXPULSAN A DOS ALUMNOS POR ACOSO Y FALSIFICACIÓN 
Dos estudiantes de la Facultad de Derecho de la UAQ serán expulsados de manera definitiva, uno por 
cometer actos de hostigamiento y acoso escolar y el otro por falsificar documentos oficiales. Durante la 
sesión ordinaria de Consejo de la UAQ, se informó que se determinó expulsar de manera definitiva a un 
estudiante de la Facultad de Derecho por acoso cibernético, conductas de violencia escolar, amenazas, 
hostigamiento, desacreditación y acoso cibernético. (DQ 1 y 4) 
 
DISMINUYEN INGRESOS FEDERALES PARA LA UAQ 
La UAQ registró una disminución de siete mdp en el presupuesto otorgado por la federación para el ejercicio 
2023, dio a conocer el titular de la Secretaría de Finanzas, Alejandro Jáuregui Sánchez, quien destacó que del 
incremento de 5.59 que se tenía proyectado, únicamente se recibió el 5.13%. (N 6) 
 
RINDE EL OMBUDSPERSON JAVIER RASCADO SU 1.ER INFORME ANTE EL CONGRESO LOCAL 
El presidente de la DDHQ, Javier Rascado rindió su primer informe ante el Congreso, destacando que en el 
último año se emitieron 11 recomendaciones o acuerdos de responsabilidad a diversas autoridades, además 
de emitir 18 medidas cautelares. Dijo que “dimos un total de tres mil 527 atenciones durante el año 
informado, que se dividen en tres mil 082 orientaciones jurídicas, principalmente de tipo penal, 
penitenciaria, de servicios administrativos o jurisdiccionales, y en 445 quejas iniciadas”. (N 5, DQ 9, CQRO 5, 
P 2, PA 6) 
 
FISCALÍA, LA QUE MÁS ACUMULÓ QUEJAS: DDH 
La FGE ocupó el primer lugar en cuanto a quejas en la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro, 
dijo el Ombudsperson Javier Rascado. Detalló que se recibieron 125 quejas contra la FGE, lo que equivale a 
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28.1% del total; la segunda instancia con más quejas fue la Comisión Estatal del Sistema Penitenciario de 
Querétaro. (EUQ 1 y 5, ESSJR 3) 
  
NECESITA DDHQ DE MÁS PERSONAL 
Javier Rascado, presidente de la DDHQ, indicó que se trabaja a marchas forzadas, para ayudar a acelerar los 
procesos, requiere de más personal. Se enfrentó la DDHQ a carencias y a la necesidad de hacer los procesos 
más eficientes, para cumplir con su labor. En personal, principalmente se requiere a más elementos en el 
área de visitaduría general. Otro de los pendientes, dijo, es crear una oficina en el Semidesierto, para facilitar 
el acceso a la DDHQ. (Quadratín) 
 
REGISTRÓ DDHQ 16 PRESUNTOS HECHOS DE TORTURA EN QUERÉTARO, DE ACUERDO CON EL 
INFORME DEL OMBUDSMAN 
La DDHQ durante 2022 registró 16 incidencias de presuntos casos tortura en Querétaro, así se detalla en el 
informe de actividades del organismo autónomo. (DQ 9) 
 
ANEXOS VIOLENTAN MÁS LOS DERECHOS HUMANOS: DDHQ 
Los centros de readaptación social y los anexos para la rehabilitación de las adicciones concentraron la 
mayor parte de las irregularidades detectadas en las visitas realizadas por la DDH durante el 2022, en las 
que verifica que se respeten las garantías fundamentales de las personas. De las 28 visitas realizadas a 
centros de rehabilitación y centros de detención, la DDHQ emitió 52 reportes por irregularidades 
encontradas, que van desde falta de higiene y fauna nociva, hasta personas que se encuentran ingresadas 
contra de su voluntad. (P 2) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - LA 57 
Por Adán Olvera 
El tramo urbano recientemente municipalizado de la carretera 57 recibirá atención especial de la autoridad 
de la capital y es que dentro de las muchas problemáticas que enfrenta la zona metropolitana de Querétaro, 
está precisamente este espacio de vialidad. Es un tramo colapsado por el tránsito vehicular cargado que le 
provoca la obra en paseo 5 de febrero, pero no siempre es así: hay ocasiones en que el flujo de vehículos es 
constante y los límites de velocidad no se respetan y esto obviamente en su mayoría por el transporte 
pesado, que en sus necesidades, creen de manera irresponsable, que puede circular a velocidades 
inmoderadas; el próximo lunes la autoridad dispondrá de unidades de movilidad en ambos sentidos, 
aplicarán multas a quienes no respeten señalamientos de máxima velocidad y los carriles por donde deben 
de circular. En este tramo los automovilistas ven su suerte en proporción guardada, como ciclistas ven la 
suya con los automóviles en las calles y avenidas de la ciudad; los autos compactos en este tramo de la 
carretera 57 son vulnerables y enfrentan la violencia vial, que existe en esta zona metropolitana 
convulsionada y carente de educación vial. El intento será para los vehículos pesados sacarlos de los carriles 
de alta velocidad y ordenarlos en un carril regular al límite de velocidad, por eso es que habrá dos unidades 
haciendo carrusel que vaya controlando la velocidad, que lleven los vehículos y esto seguramente provocará 
enojo en los automovilistas, que quieren circular a la máxima velocidad. Por cierto la velocidad máxima para 
vehículos ligeros será de 80 km/h y de 70 km/h para vehículos pesados, el tramo municipalizado de la 
carretera 57; este tramo comienza en la Fiscalía General del Estado y termina en la avenida constituyentes; 
así es que al menos los locales lo tendrán muy claro en la información que se vaya compartiendo en 
diferentes medios de comunicación incluyendo obviamente “las benditas redes sociales” pero los foráneos 
del transporte pesado se van a enfrentar a nuevas realidades, esperemos que todo sea por el bien de una 
convulsionada zona metropolitana de Querétaro. DE REBOTE. En INDEREQ se dieron las sanciones y debe 
de ser un importante ejemplo para todos los funcionarios públicos que no atiendan el correcto ejercicio del 
servicio público; bastante violencia hay en contra de las mujeres como para que desde el gobierno se 
presente. Sanción ejemplar. (DQ) 
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ASTERISCOS 
Informe. La rectora de la UAQ, Teresa García, rendirá su quinto informe de actividades el próximo 23 de 
febrero en el Teatro de la Ciudad. El Consejo Universitario aprobó el cambio de sede para la sesión. 
Posteriormente, se realizará una muestra universitaria en el Jardín Guerrero, donde las unidades académicas 
y administrativas expondrán el trabajo que realiza la máxima casa de estudios en favor de la sociedad 
queretana. Sanitarios dignos  Sin agua suficiente, fuera de servicio y con mobiliario deteriorado, así se 
encuentran los sanitarios de la Escuela Primaria Adolfo López Mateos, en Lomas de Casa Blanca. Este fue el 
motivo para que más de 60 padres de familia se manifestaran en la escuela para evidenciar el mal estado de 
los baños, que ya tienen 20 años sin recibir una remodelación, y esperar que la autoridad atienda el reclamo. 
Donan predios. La Legislatura aprobó la desincorporación de dos predios del dominio público: uno ubicado 
en el Ejido El Paraíso, en el municipio de El Marqués, y otro en la delegación Santa Rosa, en el municipio de 
Querétaro. El predio de 366 mil 862 metros cuadrados, con un valor de 154 millones de pesos, localizado en 
El Marqués, se otorgará al IVEQ para la construcción de alrededor de 2 mil 500 casas; el de Querétaro, con un 
valor de más de 3 millones de pesos, será entregado para construir la sede de la Federación Mexicana de 
Colombofilia. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
Los diputados portan el listón verde en apoyo a las personas de talla baja. Desde la oposición, nos 
comentan, se pueden construir, promover y aprobar iniciativas con una trascendencia social importante. Eso 
logró, nos cuentan, el priista Paul Ospital, quien además contagió a sus compañeros diputados para que 
portaran el listón verde en apoyo a las personas de talla baja, quienes desde ayer son consideradas personas 
con discapacidad. La nueva ley contempla la implementación como un escalón universal en las instituciones 
públicas y privadas de la entidad para las personas de talla baja, tal como ya sucede en Sonora, Coahuila, 
Michoacán, Nayarit, Guanajuato y CDMX, con el fin de que los servidores públicos vean a los ojos a estas 
personas que deberán recibir una mejor atención en los servicios que reciben. Ciclistas se reunirán con 
autoridades estatales y federales. Los reclamos son casi todos los días de parte de quienes utilizan la 
bicicleta como medio de movilidad. Por eso, ayer Guadalupe Murguía, la Secretaría de Gobierno que 
preside Guadalupe Murguía, nos cuentan, abrió un espacio para escucharlos. En la reunión, nos comentan, 
también participaron peatones y personas con discapacidad, quienes además de exponer sus problemáticas, 
también participarán con opiniones en el Consejo Estatal de Movilidad. La próxima semana continuarán con 
este diálogo en la sede de la SICT. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
CEA, entidad con finanzas sanas y estables: calificadoras. Que la CEA fue evaluada por las agencias 
calificadoras Fitch Ratings (FR) y Standard & Poor’s (S&P), que le reconocieron sus buenas prácticas 
financieras con perspectiva estable. En un comunicado, el organismo explicó que S&P le otorgó una mejor 
calificación (mxA/Estable) que la que le dio en 2021. “De acuerdo con la calificadora S&P, la CEA cuenta con 
fortaleza para cumplir con sus obligaciones financieras y los factores crediticios clave que se consideraron 
para brindar la calificación fueron: la sólida relación con el gobierno estatal, el respaldo de sus obligaciones 
financieras por parte del estado; así como su fuerte posición competitiva, al ser el principal proveedor de los 
servicios de agua potable en la entidad”, detalló. Por su parte, Fitch Ratings le otorgó una calificación 
AA’+(mex), “que denota fortaleza, además de una gran capacidad para cumplir con el pago de compromisos 
financieros y estabilidad en su operación, además de brindar calidad en su información”. Este manejo 
adecuado de recursos aseguró la CEA, permite una mayor eficiencia en la prestación de los servicios de agua 
potable, saneamiento y alcantarillado, en beneficio de la calidad de vida de la sociedad queretana. Ciclistas, 
personas con discapacidad y peatones exponen sus peticiones. Qué representantes de la subsecretaría 
de Desarrollo Político y Social, de la Secretaría de Gobierno a nivel estatal, sostuvieron un encuentro con 
integrantes de diversas asociaciones de ciclistas, peatones y personas con discapacidad del estado, quienes 
expusieron sus principales peticiones y establecieron la vinculación con la secretaría de Planeación para 
buscar integrar sus observaciones en el Consejo Estatal de Movilidad, con el objetivo de que se priorice la 
aplicación de la pirámide de movilidad en la entidad. Al encuentro también acudieron representantes de la 
SICT, de la CFE, así como de la oficina de enlace de la Secretaría de Seguridad y Participación Ciudadana 
federal. La siguiente reunión se llevará a cabo la próxima semana, en las instalaciones de la SICT, donde se 
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dará seguimiento a los acuerdos. Inauguran Festival Artístico Inclusivo 2023. La presidenta del Patronato 
del Sistema Estatal DIF, Car Herrera de Kuri, inauguró, en el Centro de las Artes de Querétaro, el Festival 
Artístico Inclusivo 2023, que se realiza del 26 al 29 de enero, con el fin de promover la inclusión social en la 
entidad a través del arte y la cultura. Acompañada por la secretaría de Cultura, Marcela Herbert, Car 
Herrera aseguró que el programa artístico del festival es un ejemplo de inclusión social que invita a disfrutar 
del arte, la música, la pintura, la literatura y la danza, desde diferentes ópticas, y propicia la participación 
igualitaria de todos los sectores de la población, particularmente de las personas con discapacidad. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO / ¿DAMA DE HIERRO? 
Lupita Murguía, secretaria de Gobierno del Estado y viable candidata a la presidencia municipal de 
Querétaro, mostró ayer su lado de tierna abuelita con una de las visitas más gratas que puede recibir, como 
bien puede apreciarse en esta fotografía que compartió en redes sociales: “Hoy tuve una visita inesperada… 
mi nieta Lu. ¡Felicidades, Lupita! ¿Dama de Hierro? (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS / NO HAY QUINTO MALO 
Por Juan Antonio del Agua 
Hoy se conmemora el quinto aniversario de la librería Hugo Gutiérrez Vega, del Fondo de Cultura 
Económica, con la presentación de la novela Desahucio del multipremiado escritor queretano Imanol 
Martínez González. Homenaje a Hugo, que tanto apoyó a los jóvenes talentos. Enhorabuena. Agua de la 
cultura es rica y pura. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS / DIÁLOGO VIRTUAL CON CLAUDIA EN HUIMILPAN 
Por Sergio A Venegas Alarcón 
Habrá asamblea informativa en Los Cues, Huimilpan. Se juntan acto constitucionalista y reunión de Conago. 
Aprueba UAQ quinto informe en el Teatro de la Ciudad. Siempre sí. Este sábado la jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, dialogará con los queretanos, pero de manera virtual, en una 
asamblea informativa a celebrarse no en el Pueblito, sino en la Hacienda de Los Cues, municipio de 
Huimilpan, con la presencia de Gabriela Jiménez Godoy, dirigente nacional de la agrupación “Que siga la 
democracia” y del líder estatal del Partido Verde, Ricardo Astudillo Suárez. A la reunión de apoyo al proyecto 
de la aspirante a la candidatura presidencial de Morena se espera asistan miles de simpatizantes, en 
contraste con la conferencia de prensa ofrecida el domingo en el Mesón de Santa Rosa por Santiago Nieto 
Castillo para presentar al equipo local de Marcelo Ebrard. En la invitación difundida ayer con el hashtag 
#EsClaudia aparece ya no la silueta sino la fotografía de Sheinbaum con blusa color de rosa y -para que no 
haya dudas- atrasito de ella la imagen de presidente Andrés Manuel López Obrador, ambos muy sonrientes. 
El mensaje en color verde evidencia el acuerdo del PVEM con Morena en Querétaro, el primero aquí, como ya 
lo informó PLAZA DE ARMAS con aquella foto exclusiva de Sheinbaum y el diputado local Ricardo Astudillo 
que ya ha sido diputado federal, evidentemente, desea competir con el senador Gilberto Herrera Ruiz y el ex 
titular de la UIF Santiago Nieto Castillo por un escaño de la 4-T, lo que claro dependerá de quién es la carta 
para la Presidencia de la República y de los acuerdos entre los partidos. Por lo pronto Santiago Nieto -actual 
procurador de justicia en Hidalgo- es el enlace nacional de Marcelo Ebrard, pero Sheinbaum tiene a Gilberto 
por Morena y a Astudillo por el Verde. Otro día hablaremos de los aliados del secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López, con el cual algunos futbolistas, artistas y políticos se sienten muy a gusto y los del jefe 
de la bancada en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, que ha sido marginado de la baraja de Ya saben quién. 
Este sábado es de Claudia y este reportero puede adelantarles que uno de los temas principales a tratar será 
el del campo sustentable. Todo por videoconferencia porque con eso de los “eventos atípicos” y supuestos 
sabotajes al transporte colectivo Metro, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México no quiere que la vuelvan a 
sorprender fuera de la capital. Falta nomás año y medio para las elecciones y las candidaturas para la grande 
se amarrarán a finales de este 2023. ¿Es Claudia? Avanza la organización, aunque con muchas reservas, la 
organización del acto conmemorativo del 106 aniversario de la promulgación de nuestra Carta Magna, a 
celebrarse en el Teatro de la República, con la asistencia del presidente Andrés Manuel López Obrador, su 
gabinete, representantes de los otros poderes y por supuesto los gobernadores en lo que desde la época de 
otro López, López Portillo, se calificó como la reunión de la República y a la que en muy contadas ocasiones 
no han asistido los  primeros mandatarios. Al anfitrión, Mauricio Kuri González, le corresponde no 
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solamente la responsabilidad de este acto -que por fortuna caerá en domingo- sino también la reunión 
previa de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) en donde es muy probable que Morena -que 
tiene 22 integrantes- se adjudique la presidencia, actualmente en poder del ya exgobernador oaxaqueño 
Alejandro Murat. La Asociación Queretana de Abogados A.C., presidida por Gerardo Pérez Alvarado, tendrá 
hoy en el Hotel Real de Minas un desayuno conferencia con la participación del secretario de Seguridad 
Pública Municipal de Querétaro, Juan Luis Ferrusca Ortiz con el tema “Tecnología y prevención del delito”. 
El funcionario hablará de los retos y acciones para lograr la paz social y el bienestar ciudadano en la capital, 
sin duda uno de los grandes desafíos de la actualidad y para el futuro. Se confirmó que la rectora de la UAQ, 
Teresa García Gasca, rendirá su quinto informe el jueves 23 de febrero. El H. Consejo Universitario se 
reunió ayer y aprobó que la sesión extraordinaria se efectúe en el Teatro de la Ciudad, ubicado en las calles 
de 16 de septiembre del Centro Histórico. Las invitaciones ya comenzaron a circular bajo la firma del 
secretario académico Javier Ávila Morales. -EL HISTORIETARIO- La radio. Hace poco más de 50 años 
tuvimos la fortuna de coincidir en la Ciudad de México con un grupo de jóvenes queretanos en el examen 
para obtener las licencias de locutores, que entonces se exigía: Francisco Briseño López, Augusto Aubert 
Peñaloza y Miguel Ángel Lara Cortés (+), entre otros. A través del primero de ellos pudo saber este 
columnista que había una plaza vacante en XEJX, Radio Dólar, porque su titular, Enrique Morales García 
(qepd), había pedido permiso para irse de diputado. La estación, junto con la XENA, se encontraba entonces 
en Zaragoza 15 Poniente, Radio Centro, en donde permanecieron por más de medio siglo, hasta la semana 
pasada. Ahí comenzó nuestro andar por los medios de comunicación locales, recordando siempre con afecto 
a los compañeros citados, pero también al empresario Emilio Nassar Jr., al entonces dirigente del STIRT 
Federico Flores Tavares, al gerente Xavier Rosales, al operador J. Trinidad González Trejo, encargado de 
hacer las pruebas de grabaciones en las instalaciones de Zaragoza 15 Poniente. Y no puedo olvidar al 
mensajero Pepe Tavares que buscó al aspirante, casa por casa, en la callecita de Balvanera, para informarle 
que había sido aceptado como parte de las voces de la primera radiodifusora de Querétaro, hoy Radio 
Fórmula. Ahí compartimos micrófonos con Salvador Ochoa Juárez, José Antonio Romero Santoyo, Felipe 
Peñaloza, José Siurob, Héctor Ramiro Cortés de los Cabrera, Enrique Carrillo y Juan Manuel Ochoa, entre 
otros, además del inolvidable Manuel Hurtado Olvera, vecino de la XENA, ahora Radio Lokura, así con K. 
Hablando de voces clásicas como las de Joaquín Sanromán, Álvaro Rico, Alfredo García, Javier Gordillo Nava, 
La Pantera Velasco y Arturo Martínez Rosiles o de la radio universitaria, imprescindibles como el inolvidable 
Ezequiel Martínez Ángeles y Elizabeth González Flores, con quienes también compartimos micrófonos. Ya en 
este siglo creamos los noticiarios ABC Diario y Plaza de Armas. Participación en distintos tiempos y 
circunstancias de la radio local, iniciada por el general y exgobernador Ramón Rodríguez Familiar. De las 
tornamesas y las cintas a las computadoras, de las transmisiones que finalizaban a las 10 de la noche, que 
continuamos hasta las 12 y hoy son de 24 horas. Era otro Querétaro. Nosotros somos los mismos. Todo esto 
y más lo recordé ayer al conocer las nuevas y modernas instalaciones de Desarrollo Radiofónico en la Torre 
Cápita, en la avenida Antea, gracias a la generosa invitación de mi amigo Jaime Robledo, que tiene más de 30 
años al frente de la empresa de Emilio Nassar. Ahí se encuentran hoy EXA (antes Radio Mundo) la primera 
estación comercial de FM, que inauguramos en 1980 junto con don Emilio Nassar papá, el concesionario 
Ramón Rodríguez Familiar y el entonces gobernador Rafael Camacho Guzmán, además de la anterior Integra 
92.7 en donde hicimos nuestro informativo hasta 2015. La radio es pasión y el medio más inmediato y 
cercano, aun en estos tiempos de las redes sociales. Y lo seguirá siendo. Bien dijo el escritor Ernest Ayeman 
Yeboah: un mundo sin radio es un mundo para sordos. Por fortuna en Querétaro hay empresarios y 
trabajadores muy profesionales y un creciente auditorio. Hace 50 años las estaciones locales se oían hasta la 
caseta de Palmillas. Hoy en cualquier parte del mundo. Gracias, querido Jaime. -LA FRASE DE LA SEMANA- 
Frío. No es tiempo de calenturas electorales: Agustín Dorantes, secretario de Desarrollo Social del 
Gobierno del Estado. Mmm. -JUGADA FINAL- Serenos morenos. A los de la 4-T que se hacen bolas entre 
Claudia, Marcelo, Adán y Ricardo (olvidando que más allá de sus fallidas encuestas, el candidato o candidata 
presidencial solamente necesita un voto, el de YSQ) un confundido e ingenuo ¡Jaque Mate! (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Alfredo Botello dice que él es materia dispuesta para lo que se ofrezca para el Gobernador, incluso si le pide 
mantenerse donde está y buscar la reelección en el Senado o para sumar en otra posición. Nos comentan que 
‘El Jefe’ como le dicen los albiazules, tiene mucho kilometraje andado como para angustiarse sobre si tiene 
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uno u otro camino en su futuro político. Ignacio Loyola Vera tiene seguramente mucho qué platicar en 
cuanto al tema que recientemente revivió el presidente López Obrador, respecto de un tren que conecte a la 
CDMX con Querétaro. Nos recuerdan que él estuvo a cargo del proyecto que mayores avances presentó, en el 
sexenio de Vicente Fox. PRD. Y en medio de los primeros escarceos de si hay o no una alianza en Querétaro 
para combatir a Morena, hay quienes con toda justificación preguntan ¿Con quién se aliarían panistas y 
priistas?, pues en Querétaro el PRD es una caricatura. Es más, ¿Alguien sabe el nombre de su dirigente? 
AMLO volvió a arremeter contra la Corte. “No (no tengo confianza), uno, dos o tres, los demás vienen del 
antiguo régimen y no se atreven a llevar a cabo una reforma de fondo del Poder Judicial”, dijo desde la 
conferencia en Palacio Nacional. Sin duda sigue sin superar que ni él ni sus operadores inclinaron la balanza. 
Y lo que falta. (P) 
 
FUERTE PRESIÓN DE FEMINISTAS POR LO DE INDEREQ 
Por Andrés González 
En cascada se están viniendo los pronunciamientos en torno al conocido escándalo del INDEREQ. Las 
exigencias – contundentes – de los grupos feministas, las demandas de las denunciantes que hacen la puja en 
puntuales escritos con seudónimo – por obvias razones – y todo esto a raíz de las tibias decisiones emitidas 
en un boletín de la Contraloría del Estado. Vayamos por partes. “Yo le exigiría al director del INDEREQ, 
Edward Sánchez del Río, que renuncie; se lo exijo porque ya se le abrió la caja de Pandora, porque entre ellos 
se tapaban y ahora que esto ya salió a luz, si tiene tantita dignidad, tendría que estar presentando su 
renuncia, además de pedir una disculpa pública, porque ellos – los del INDEREQ – están viendo en los 
cuerpos de las mujeres, un objeto para satisfacer sus necesidades físicas y sexuales” dijo ayer la Lic. Josefina 
Meza, presidenta de la Red Nacional de Mujeres Defensoras de la Paridad en Todo. Esta agrupación de la Red 
Nacional tiene representantes en todos los estados del país. El Capítulo Querétaro es encabezado por la Lic. 
Violeta Garfias. “Es difícil entender – me dice Josefina – cómo solapan este tipo de acciones en pleno siglo 23, 
en el que ya tenemos una ministra como presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y que, al 
reunirnos este martes con ella, nos dijo que las mujeres debemos seguir cerrando filas, para que esta cultura 
machista, violenta, mexicana, se modifique. Les corresponde a los funcionarios dar ejemplo de buenas 
prácticas”. La molestia en los grupos feministas ha crecido exponencialmente y la información dada hoy por 
la Contraloría, de ninguna manera, las satisface. En ese tenor, es que las ofendidas volvieron a sacar un 
nuevo pronunciamiento – claro, con seudónimo – en el que reiteran su postura. “Hoy – ayer – se dio a 
conocer la destitución de dos directores del INDEREQ, sin dar nombres, y ya a más de un mes de que se 
hicieron las denuncias, sigue el Contralor con miedo a aplicar la ley de manera definitiva y contundente. 
Sigue el temor y la idea de que no pasará nada y no solo eso, todos, absolutamente todos los entrevistados, 
están absolutamente de acuerdo en que, quien era el principal organizador de las fiestas del INDEREQ, era ni 
más ni menos que el mismísimo director general, Edward Sánchez del Río y ahora resulta que al más 
implicado siguen sin tocarle un pelo (…) para decirles que él iba a estar aún en la dirección por cinco años 
más”. El seudónimo utilizado es el de Laura Levy. Ayer mismo y antes de que se dieran estos duros 
posicionamientos, fue emitido un boletín de la secretaria de la Contraloría con el número 004/23, en donde 
señala que “en Querétaro no hay cabida a la impunidad” y da a conocer las consecuencias jurídicas a los 
implicados en las denuncias de acoso y hostigamiento en el Instituto del Deporte y Recreación del Estado, 
tras las denuncias de tres mujeres. “El gobierno de Mauricio Kuri es muy tajante en este tema, ha sido muy 
estricto en el trabajo de la Contraloría en el sentido de no permitir la impunidad, no dar paso a la corrupción 
y tampoco permitir conductas que puedan ser contrarias a la dignidad humana. En este caso me refiero a 
conductas de acoso laboral o casos de hostigamiento sexual”, se dijo en voz del contralor y ayer boletinado. 
Así, se determinó dar de baja a un director de segundo grado que será separado de su cargo en forma 
inmediata a partir de este jueves. Igualmente, otro director igual de segundo grado – no se dijeron nombres 
de ninguno de los dos – será suspendido de su empleo durante tres meses sin goce de sueldo ni prestaciones 
de ley. Hasta ahí el comunicado. A las “Fiestas del INDEREQ” les falta todavía mucha cuerda que soltar. La 
presión de estos dos grupos, el de la Red Nacional y los escritos de las acusadoras, continuará. No está 
escrito, pues, el punto final. (Códice Informativo) 
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EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
Difícil Situación para Bomberos En esta temporada, sumemos esfuerzos portándonos bien, no arrojar colillas 
ni envases de vidrio y revisar las conexiones eléctricas, para aligerarles el trabajo. (N 1) 
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